

AÑO IV

SABADO 18 DE ENERO DE 1902

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Alquiler de la casa	100

DIARIO DE AVISOS

DOS EDICIONES DIARIAS

SEGOVIA

Administración: PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

Edición y Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

ALEJANDRO DE FRUTOS DEL BARRIO
PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

AGENTE DE NEGOCIOS

Ha trasladado su domicilio y despacho á la calle de Reoyo número 13.

A. REDONDO FLORES

MÉDICO MILITAR

Consulta diaria de doce á una y de siete á ocho.

Motilón Martín, 12, 2º.

La Moderna

Sistiria de Badillo

El favor siempre enciende dispuesto por el público de Segovia á este nuevo establecimiento, ha impulsado á su dueño, como prueba de gratitud, á buscar locales de confección en sitio más céntrico para mayor comodidad de sus ya numerosos parroquianos.

La Moderna se halla instalada en la Plaza Mayor, número 2, casa contigua á la de Ayuntamiento, donde con la puntualidad, esmerada labor y elegancia que tiene acreditadas en el coro transcurrido desde su fundación, servirá á cuantos se dignen contratar sus encargos.

Desplantes catalanistas

La Perdiu y demás periódicos catalanistas vociferan y desbarran de lo suyo, creyendo próximo el día del triunfo de sus ideales. En sus entusiasmos, llevados al paroxismo, subse a la info del botafumeiro á la cabeza, y quedan privados de conocer que su hipócrita canto de victoria deja lastimosa mente maltratadas creencias e instituciones verbo de las anacrónicas inhumanizaciones que informan sus desvaríos.

Animados los conciliares Trapellas, Carner, Caubó y Boquiña, con el hecho de ser silbidos los ediles que hablaron en español, han propuesto, y acordado por unanimidad, no asistir á ningún acto oficial religioso en el cual se predique en castellano, ni á ningún otro acto en que se haga uso de esa lengua odiosa.

Los periódicos catalanistas al comentar regocijadamente tal acuerdo, apuran el vocabulario de las aban-

zas, llegando hasta decir que, al hablar el predicador en castellano, disfraza la palabra divina, y que las preces en catalán llegan más pronto á la corte celestial.

Ignoramos los medios por los que habrán evitado que el idioma oficial del reino sea el catalán, el idioma padre, como lo llaman en célebre artículo D. Federico de Madrazo.

El acontecimiento ha trastornado el peso del abigarrado partido catalanista, y seguidores cristianos, socialistas, trinitarios, anarquistas, libertarios, radicales, etc., se unen a batiendo los vientos para subir los filos del sonáculo con acerquías, ataques y puyas del castellano, do el haber llegado el dí de la independencia, imponiendo á todo España sus hereus.

Parce mentira que pretendan caminar por la send del progreso con la cabeza vuelta hacia atrás; mirando y adorando principios y cosas que fueron; que sólo pueden hoy existir en la Historia; marcha que dirigen cerebros desequilibrados, fingiendo amor por el régimen de cinco siglos ha; llevando como guía la mortecina luz de la tradición e intentado vanamente eclipsar las potentes radiaciones de la civilización.

Consérvase el dialecto catalán, (si existe, que esto es discutible) en el seno de las familias, pero como recuerdo histórico, como conserva Aragón la memoria de Lactuza y Agustina Aragón, Castilla sus Comuneros, Galicia su María Pita, Valencia sus almogávares, Alicante su Barceló, Andalucía sus califatos, y tantas y tantas tradiciones que toda España puede hallar en su Historia, más querer fundamentar en esos hechos pretensiones de diferenciación de raz, hasta llegar al separatismo, desgarrando en girones la patria á fuerza de sembrar odios enconados entre sus compatriotas, eso, estenuando todo lo posible la frase, es simplemente una temeridad visuperable, por no emplear otro calificativo más gráfico.

Pero, contemplaciones inesplácibles y mañadumbres sin límites raya en impropias debilidades de gobierno, dejaron sin el debido correctivo manifestaciones públicas proscritas en catalán por personas revestidas de autoridad, y esta lenidad, envalentonó á todos los catalanistas, y de ésta en dia crecen en número, en exigencias, aumentan sus esperanzas y no sólo prestan vida á la idea, también hacen presentar visos de posibilidad á esa utopía.

jer, porque yo soy la voz de los sepulcros que se acerca anunciándosla la eterna separación.

XLIII

Juntos visitábamos suelamente todas las radas, todas las olas, todas las arenas del lago, todas las cimas, todos los grupos, todos los desfiladeros, todos los valles escondidos, todas las grutas y todas las cascadas engatadas en las hendiduras de las rocas de la Saboya. Vimos más sitios sublimes y graciosos, y más soledades misteriosas, más desiertos encantados, más casitas suspendidas entre los abismos en las nubes, con sus cornisas salientes de las montañas, más verdes, más aguas espumosas sobre las cascadas que descendían á la llanura, más bosques de abetos y castaños abriendo á las miradas sus sombrías columnatas y repitiendo el eco de nuestras voces bajo sus bóvedas, que los que se necesitaban para ocultar un mundo de amantes. Dejábamos en cada uno de esos sitios uno de nuestros entusiasmos, una de nuestras bendiciones.

Folletos 200
del DIARIO DE AVISOS

Rafael

(PÁGINAS DE LOS VEINTE AÑOS)

POR

ALFONSO DE LAMARTINE

(Continuación)

en nosotros mismos, y lo sentíamos mejor, confinándonos en nuestra morada durante las largas tinieblas de los crepúsculos y de las noches de Noviembre, al ruido que hacían el caer las primeras ráfagas de escarcha 6 de niva sobre sus vidrios, y á los gemidos del viento de otoño: aquel viento humedecido parecía recogerlos en nosotros mismos y gritarlos.

A presuras á decirles todo cuanto no se hayan dicho todavía vuestros corazones, y todo lo que hayan de decirse antes que el hombre y la mu-

Siguiendo este sistema; no atacando el mal en su origen; concretánlo-se á restablecer la normalidad siquier sea por modo artificial; dejando libre propaganda y el crecimiento de esas aspiraciones, el problema catalanista puede llegar grado tal, que se haga per accidens irresoluble, cuando con buenas voluntad y tacto encontraríase en solución que la tiene per se y evitarse con esto nuevos días de luto á esta desgraciada patria, digna de mejor suerte.

F. NAVARRETE.

El presupuesto de Guerra

Las modificaciones más importantes introducidas, con respecto al anterior, en el vigente de 1902, son las siguientes:

En el ministerio de la Guerra se suman tan tres médicos mayores, un portero cuarto y un mozo de oficios, y se suprimen dos coronellos, tres capitanes de artillería, un portero quinto y un mozo de oficios, y se reducen los sueldos de los que han dejado de ser plazas montadas al tipo de infantería. En la ordenación de pagos se aumenta un médico primero; se eleva á mayor la categoría del que sirve en el depósito de la Guerra, y se disminuyen varios sueldos y se suprime una plaza de capellán mayor.

En el Consejo supremo se aumenta un auditor general del ejército, un médico mayor y algunos ordenanzas, disminuyéndose un consejero de gabinete.

En la junta consultiva se aumenta un general de división, dos de brigada; un subinspector de primeros de equitación, dos de segunda, de Sanidad, y se disminuye un médico primero. A la Junta de la cría caballar se le asigna un general de brigada y un coronel.

Se aumenta una partida para el abono de pagos de tocadas á las viudas de jefes y oficiales; otra de 6.000 pesetas para gastos del censo del ganado caballar, y otra de 22.000 para trabajos del pósito de la Guerra.

Se aumenta un general de división, de caballería, para la de Cataluña; otro para la comandancia general de Melón; seis de brigada para las de instrucción de caballería de Cataluña y Valencia y mandos del Ferrol, Huelva, San Roque y Jerez; un comandante para Archena y otro para la secretaría del gobierno militar del Ferrol; algunos capitanes y subalternos en otros destinos, y se supri-

men otros de ingenieros y varios capellanes.

También se aumentan comandantes para los fuertes de Coll de Ladrones, Guadalupe, finca exterior de Ceuta y plaza de El Ferrol, y se hacen aumentos y disminuciones en las comandancias y fábricas de artillería, auditórias de Guerra y otras dependencias. Se organiza el personal de pieza menor ó auxiliar de ingenieros; se pone en práctica la reorganización del clero castrense, y se conceden pequeñas partidas para gastos de escritorio de los gobiernos militares y fuerzas antes nombrados y de otros.

En los cuerpos permanentes se suprime los capellanes por efecto de la reorganización antes indicada; se aumentan 34 soldados en cada regimiento de infantería de las Baleares, y se organizan los cuerpos de reserva de artillería y de caballería de dichas islas, con arreglo al decreto publicado hace poco.

Se rebajan seis hombres en cada regimiento de caballería, aumentando algo el personal de remontas y depósito de sementales; se crean comisiones de estadística de la cría caballar, en las que figurarán cinco tenientes coronellos y 33 comandantes.

Se aumentan dos capitanes y dos primeros tenientes en los regimientos montados de artillería; un capitán y cinco primeros tenientes en el de sitio, y se introducen en esa arma otras alteraciones, creando además la batería en reserva en las Baleares.

En ingenieros hay algunos aumentos, sobre todo en el batallón de Ferrocarriles, en el de Telégrafos y en la compañía de Aerostación.

En Sanidad y Administración y secciones de ordenanzas se introducen también ligeros aumentos y rebajas.

Se aumentan 5 céntimos de peseta diarios por cada plaza de tropa arrancada, para mejora de alimentación.

Sufre también algún aumento el personal de las Comisiones topográficas de Estado Mayor, y se figura una partida de 18.000 pesetas para gratificaciones de las Comisiones en el extranjero, formadas por jefes y oficiales de Sanidad militar.

Se señalan cuotas para los haberes de la Comisión liquidadora de cuartos disueltos de la Península, y se hacen otros aumentos y disminuciones en la Caja general de Ultramar y demás Comisiones liquidadoras.

En las Academias y Colegios militares hay también altas y bajas, rebajándose en 55.000 pesetas el crédito de las preparatorias de sargentos,

FRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.

La correspondencia administrativa debe dirigirse

AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25.

y rebajándose las pensiones de alumnos. Se crea la Escuela de Equitación, y se consignan 5.000 pesetas de subvención á la Sociedad Benéfico-Escolar.

Sufren alteración las consignaciones para gratificación de remonta por efecto de las últimas reformas.

Se consignan 50.000 pesetas para la Asociación del Tiro nacional.

Se suprimen los créditos para la guardia civil, que pasan al presupuesto de Gobernación.

Y se dictan reglas sobre la inversión de los créditos asignados al material.

Obras públicas

Se ha publicado la estadística de Obras públicas correspondiente á 1901.

Según los datos de esa estadística, en fin de 1901 contaba nuestro país con 36.305 kilómetros de carreteras del Estado construidas, de los que 7.117 son de primer orden, 9.579 de segundo y 19.609 de tercero.

Se hallaban en construcción 42 1/2 de primer orden, 291 de segundo y 3.208 y 1/2 de tercero; total, 3.512 kilómetros.

Encontrábanse comenzadas, pero detenidas (no se sabe por qué causas), la construcción de 58 de primer orden, 30 de segundo y 185 de tercero; total, 273 kilómetros.

Estaba aprobado el proyecto de 38 1/2 de primer orden, 90 de segundo y 6.422 de tercero; total, 6.950 1/2.

En estudio, 25 1/2, 593 y 16.092, respectivamente; total, 19.642.

Hasta la conclusión, pero sin estudiar los proyectos, 27 1/2, 452 y 16.627 y 1/2; total, 17.000.

En suma, que si se construyeran todas las carreteras proyectadas, incluso aquellas cuyos estudios no se habían hecho aún, contaba España con cerca de 80.000 kilómetros, 6 sean 45.000 más de los que tiene en la actualidad.

El presupuesto correspondiente á los proyectos aprobados y á las construcciones paralizadas, importa unos 166 millones de pesetas.

Las carreteras provinciales ascendían á 6.896 kilómetros construidos, 691 en construcción, 196 en idem paralizada, 836 en proyecto, aprobado, 1.800 en estudio y 6.967 sin estudiar; total 17.403.

De caminos vecinales había kilómetros 11.300 construidos, y 314 en construcción; total, 11.615.

charía el hombre la existencia de Dios.

XLIV

Estas seis semanas fueron para mí un bautismo de fuego que trasfiguró mi alma, purificándola de las manchas con que hasta entonces se había afeado. El amor fué la antorcha que, abrasándome, me hizo ver con su luz á la naturaleza, á este mundo, á mí mismo y al cielo. Comprendí la nada de este mundo, viendo como desaparecía ante una sola chispa de la verdadera vida, y me avergonzé de mi propio miríndome en lo pasado y comparándome con la pureza y perfección de la que amaba.

Entré en el cielo de las almas, penetrando con ojos y corazón en aquel mar de belleza, sensibilidad, pureza, melancolía y amor que se entreabre más y más á cada momento en los ojos, en la voz y en la conversación de la celestial criatura que acababa de manifestarse á mí. ¡Cuántas veces me prosterné de rodillas ante ella,

(Continuará).

Respecto á ferrocarriles, en la misma fecha contábamos con 11.019 kilómetros de vía normal construidos: 607 en construcción y 1.877 sin empezar las obras; 1.877 de vía estrecha en el primer caso y 650 en el segundo y 1.432 en el tercero, mas 118'8 de tranvía de motor mecánico construidos, 2517 en construcción y 28'7 sin construir. De motor animal 113'8, 40 y 28'7.

ADEMÁS, para servicio particular, había 32 kilómetros construidos de ferrocarril de vía normal; 427 construidos, 164 en construcción y 25 en proyecto de idem, de vía estrecha, y cuatro y medio de tranvías.

En conjunto, 12.713 km 6 metros construidos, 1.704 en construcción, 2.895 en proyecto de ferrocarriles y tranvías mecánicos.

A Don Rufino Gómez en la muerte de su hijo Teodosio

SONETO

Brillaba aún en su alma la inocencia,
Cuando sobre él vi alzarse cierto día,
La férrea mano de la Parca impía,
Que atraía la cercanía sin clemencia,

El hilo de su miseria existencia,
Y al increpar su bárbara osadía,
Hacia mí levantó su faz sombría,
Y reprendiendo mi sin par demencia.

Dijo: «Oh ciego! ¿no sabes que este mundo,
Fértil tierra es de abrojos y de espinas;
Y que aquel que ha nacido para el cielo,
Quiere beber las aguas cristalinas
Del celestial edén; siendo su anhelo
Besar de Dios; las plantas purpurinas?»

AGUSTÍN BLANQUEZ.
Segovia 17-1-1902.

Navas de Oro

CRÓNICA DE LA SEMANA

El día primero del actual, á las once de su mañana, tomó posesión el nuevo Ayuntamiento, constituido en esta forma:

Alcalde, D. Anastasio Aceves; primer teniente, D. Benito Minguela; segundo teniente, D. Félix Moreno; síndico, D. Pablo Minguela; regidores, D. Basilio Gil, D. Pedro Santos, don Castor Gil, D. Antonio Santos, y regidor interventor, D. Santiago Bartolomé.

Recibian todos la más completa enhorabuena, deseándoles mucho acierto para administrar con equidad y justicia, los intereses de este pueblo, y quiera Dios que vengan animados de los mejores deseos para hacer administración justa y recta, y despojados de banderías políticas, miren por la tranquilidad de este vecindario. ¡Ojalá tremulen la noble y santa bandera de la paz, pues todos sin distinción de clases, marcharemos presurosos á cobijarnos bajo ella, y unidos con fraternal abrazo, olvidando rencillas anteriores, iremos á un mismo fin, el engrandecimiento y cultura de este pueblo, para que pueda llegar á figurar, á ser posible, entre los primeros de esta noble provincia!

En la sesión que celebró esta Corporación el día cuatro, fué presentada

da la dimisión por el Depositario de Fondos municipales D. Norberto Santonja, la que fué admitida, nombrando por unanimidad para reemplazarle á D. Leónar o Sanz. Asimismo se acordó por mayoría de votos retirar los poderes que tenía conferidos como agente de este Ayuntamiento, á D. Germán Cano, y dar el cese de Alguacil del mismo á D. Eleuterio García, nombrando en sus lugares respectivamente á D. Justo Maeso y D. Nicolás Bartolomé. Reciban la más afectuosa enhorabuena por su nuevo nombramiento.

—En estos días se ha celebrado el enlace de la agraciada y simpática Luisa Muñoz con el joven Pedro Molina, los que á pesar de pertenecer á la clase humilde de este pueblo, han sido acompañados por numerosas personas de la localidad y forasteras. La novia vestía traje negro á estofado de las sencillas aldeanas, el que hacía resultar más sus muchas gracias y hermosura. Han sido apadrinados por el recién casado Demetrio Ecribo y la simpática señorita Doña Visitación García, dándoles la bendición nupcial el virtuoso Párroco D. Ignacio Gozalo, asistiendo el celoso Juez municipal D. Isidoro Gil y el auxiliar de esta secretaría D. Orosio Hernández. Terminada la ceremonia, todos los concurrentes fueron obsequiados en casa de los padres del novio donde principió un animado baile que terminó para ir á reanimar las fuerzas perdidas con una succulenta comida; después bailaron las galas á la novia á estilo del país, reminiendo con un baile hasta bien entrada la noche en casa de la madrina donde fueron obsequiados todos con un abundante refresco, en cuyo baile lucieron sus habilidades no toda la gente joven, sino que también algunos casados. Desde el fondo de nuestro corazón les enviamos la más cordial enhorabuena á los nuevos esposos deseándoles muchas felicidades.

EL CORRESPONSAL

Enero 11-1902

NOTICIAS

Denuncias

Por la Guardia civil del Espinar ha sido denunciado el día 14, ante el juzgado municipal de esa villa, el vecino de la misma, Ignacio Martín, por apacentar 60 reses cabrillas en la finca Los Castrejones, propiedad de D. Cipriano Jermón.

—La Guardia civil de San Rafael denunció el día 15, ante el alcalde de la citada villa, á Toribio Gómez Yagüe, por tener abandonados y pastando dos cerdos, en las cunetas del kilómetro 63 de la carretera de Madrid á Coruña.

—La misma fuerza destinada en Segovia ha denunciado el día 14, ante el alcalde de Aldealcorbo, 120 reses lanadas propiedad del vecino de Consuegra Antero Casado, las cuales pastaban en las cunetas de la carretera de Segovia á Boceguillas, kilómetro 57.

—También la Guardia civil de San Cristóbal denunció el día 15, ante el alcalde de Tolocirio, otras 52 reses lanadas propiedad de Fernando Sobrino, que

asimismo pastaban en las cunetas y de olivas del kilómetro 132 de la carretera de Madrid á Gijón.

Subastas

A las once del 21 de Febrero próximo, tendrá lugar en la factoría de utensilios militares de esta plaza (San Quirce, núm. 6), la contratación por un año, 40 pinos maderables, por la tasación de 345'78 pesetas.

—El 5 de igual mes, ante el alcalde de Navalilla, se rematarán otros 55 pinos maderables, bajo el tipo de 679'78 pesetas.

Instrucción pública

El día 14 del actual ha fallecido en Las Rades, anejo de Pedraza, el maestro de la escuela mixta de aquél pueblo, D. Celastino Carreño Bartolomé, habiéndose encargado provisionalmente de dicha escuela, D. Vicente Carreño, hijo del fallecido.

—Con fecha 15 del corriente ha cesado en el cargo de profesor de la escuela mixta de Veille, anejo de Pedraza, D. Félix Martín García, por haber sido trasladado con igual cargo á Villagonzalo.

—Han sido nombrados agentes de Vigilancia, de segunda clase, con destino á esta capital, D. Juan Álvarez Castillo y D. Zacarias Romero y Gaitero.

El escribiente tercero de la jefatura de Obras públicas, D. Facundo García, ha sido ascendido á escribiente segundo, con 1.250 pesetas de sueldo.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros buenos amigos, D. Matías Virseda, de Muñoveros y D. Elías Arenal, de Pedraza.

En virtud del nuevo presupuesto de Guerra, se consigna aumento para los gastos en el material del Archivo general militar, aumentándose también la sección de tropa de la Academia con 13 artilleros segundos, uno de ellos herrador, y el ganado con 10 caballos y 14 mulas.

Igualmente se aumenta el personal del regimiento de Sitio con un capitán, cinco primeros tenientes, cuatro apuntadores preferentes, cuatro idem segundos y ocho artificieros.

Está d mostrado

Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos, debe tomar el Elixir Estomacial de Saiz de Carlos y recobrará la salud.

Hay imitaciones que no producen ningún efecto. No dejarse sorprender.

Pídase siempre Elixir Saiz de Carlos farmacéutico, médico y cirujano de Madrid, único acreditado, único que cura por cuya razón lo recetan los médicos. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

En Veganzones

—A petición del administrador de la fábrica resinera de Aguilafuente, la Guardia civil de Turégano suspendió á las tres de la tarde del 15 del actual los trabajos de corte de pinos que realizaban en el pinar de propios de Veganzones y por cuenta de la Unión Resinera Española, cien vecinos de este último pueblo, quienes no verificaban aquellos trabajos en la forma estipulada.

—Establecidas nuevas condiciones entre el citado administrador, D. Juan Moreno y los cien jornaleros, se vino á un arreglo y por consecuencia de é continuaron los suspendidos trabajos.

Según órdenes de la Dirección de Fomentos, debieron salir en un tren celular

Dichos menores acudirán á los puntos donde los citan, pues de otro modo les parará perjuicio.

La glosopeda

Esta enfermedad epidémica ha aparecido en Monterrubio, habiéndose registrado dos invasiones de la misma en meses vacíos, las cuales han sido más convenientes.

—En Zamarramala se hallan padeciendo dicha enfermedad que allí revisó el doctor benigno y tiende á decrecer, las piasas de ganado lanar de los vecinos de ese pueblo, Venancio Rincón, Rafael Mateos, Gregorio González y Aureliana Borregón.

Colección Marinas

Desde hace algunos días se ha puesto á la venta en esta población la notabilísima colección de tarjetas postales, con hermosísimos fotografías de las más importantes obras del insigne escultor segoviano, Aniceto Marinas.

Seguramente todo segoviano, dando una prueba de buen gusto y de admiración hacia el escultor ilustre, se apresuraría á adquirir esa preciosa colección, que ha tenido el buen gusto de élito nuestro querido amigo, el inspirado poeta Francisco Capella, á quien felicitamos por tan feliz idea.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros buenos amigos, D. Matías Virseda, de Muñoveros y D. Elías Arenal, de Pedraza.

En virtud del nuevo presupuesto de Guerra, se consigna aumento para los gastos en el material del Archivo general militar, aumentándose también la sección de tropa de la Academia con 13 artilleros segundos, uno de ellos herrador, y el ganado con 10 caballos y 14 mulas.

Igualmente se aumenta el personal del regimiento de Sitio con un capitán, cinco primeros tenientes, cuatro apuntadores preferentes, cuatro idem segundos y ocho artificieros.

Hoy 18 recibirá por última vez en Segovia, Fonda de la Burgalesa el médico especialista director de la Clínica Ortodoxa de Madrid, á todos los que padecen de Hernias (quebradura) deformidad del pecho, espalda, pierna ó pies, que quieran curarse con los modernos aparatos que, aplica con tan buen resultado dicho médico.

Orfeón Segoviano

Mañana domingo, á las cuatro de la tarde, se cantará una Salve en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla.

Terminada la Salve la masa coral cantará una Ave María, escrita expresamente para este acto por el Director del Orfeón, D. Teófilo Vicente.

La función religiosa será costeada por la Sociedad, habiéndose invitado, y rogado su asistencia, á todas las autoridades.

La Junta directiva suplica á todos los Sres. Socios, se den por invitados por el presente sueldo.

Ayer se reunieron en el Ayuntamiento, varias comisiones que informaron sobre asuntos de escaso interés.

A la misa celebrada ayer en la Catedral, con motivo de la fiesta de San Antón, asistieron representando al Municipio, los tenientes de alcalde señores Terradillos y Carretero, los concejales señores Arango y Villoslada, y al secre-

Información Mercantil del DIARIO DE AVISOS

Segovia, 17

El trigo en almacenes á 44 y 45 reales las 94 libras.

El trigo en panera á 46 y 47 reales fanega.

De cebada han entrado 200 fanegas, á 26 y 27 reales.

Centeno, pocas existencias, cotizándose á 31 reales en almacenes y á 32 y 33 en paneras.

Algarrobas, muy excesos, por lo que los tenedores hacen variar los precios á su gusto. El precio de venta de este grano es hoy 37 reales fanega.

Garbanzos, desde 22'50 pesetas á 45, según clases.

Harina de 1^a extra á 22 rs. arroba.

Id. de 1^a 18 id. id.

Id. de todo pan á 16 id. id.

Hechaduras á 26 rs. fanega.

aceite superior, 14 pesetas arroba.

Petróleo á 25 pesetas caja.

Bacalao fardo primera á 61 pesetas.

Arroz, saco 100 kilos 41 pesetas.

según clases.

Azúcares de 12, 13 y 14 id., los 11'50 kilos

Pimiento de 10 y 11 id. los 11'50 kilos.

Jabón arraca á 11'50 los 11'50 kilos.

VINOS.—Arganda á 17 rls. sin puerta id.; Chinchón 17 id.; ribera á 12 id.

id.; aguardiente chinchón 75 id. arroba, id. id.; imperial de Málaga á 80 id. arroba.

La tendencia del mercado es firme, á pesar de la poca demanda.

Peñafiel 16

Se han embarcado para Barcelona 2 vagones de trigo.

En el mercado de hoy han entrado 2.200 fanegas de trigo que se vendió á 44'50 reales.

Entraron 50 fanegas de trigo.

Cotizase el trigo á 45 reales, con tendencia firme.

Tiempo lluvioso.

El Corresponsal.

Medina del Campo 16

Entraron 250 fanegas de trigo, que se pagaron á 44 y 44'25 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado firme.

Tiempo bueno.

El Corresponsal.

Barcelona 16

La situación del mercado sigue siendo cada día más difícil.

Continúa el retramojo de los com-

pradores, motivado por la abundancia de ofertas.

La tendencia del mercado, floja.

Hoy pagóse el trigo procedente de Salamanca á 44'25 y 44'50 reales fanega; de Peñaranda á 44'25, y de Arévalo á 45'50.

Llegaron 53 vagones de trigo, de mercados del País.

Arévalo 16

Entraron 50 fanegas de trigo.

Cotizase el trigo á 45 reales, con tendencia firme.

Tiempo lluvioso.

<p

tario de la Corporación, Sr. Zamarrigo.

Orden de la Plaza

Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, señor Comandante del Regimiento Reserva, don Juan Martín García.

Provisiones, tercer capitán del Regimiento de Sitio.

Visita de hospital y vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—El Gobernador militar, Cabello.

OJEN.—Lorenzo Bernal—Valladolid.

Ha sido destinado á mandar el Regimiento infantería de España número 46, el coronel del Regimiento Reserva de esta capital, don Rafael Vitoria Rebullida.

¡Oh! enfermos que padecéis!

Recobrad la alegría, pues en pocos días recobrareis la salud aunque sea el mal crónico de más de veinte años. Para detalles leáse.

Para más detalles leáse en cuarta página: MILAGROSA INYECCIÓN O CONFITES ANTI VENÉREOS Y ROOB ANTISIFILITICO COSTANZI

Tribunales

Instruyéndose las correspondientes diligencias, con motivo del robo de dinero verificado en esta localidad, el pasado día 10, en la morada de doña Juana Burreno Cámera.

Af mismo se instruye el oportuno sumario, á consecuencia de las heridas que el día 6 recibió en riña Francisco Martín, vecino de Santiuste de San Juan Bautista.

Por el delito de hurto de hierro cometido la noche del quince de Octubre último en la cochera de don Mariano San Frutos; se ha hecho la calificación correspondiente por esta Fiscalía, solicitando 175 pesetas de multa para los procesados Salvador Salcedo y Esteban Díaz, de esta capital.

JARABE BALSÁMICO CON HEROINA

DE LLOVET

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO

Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, afecciones catarrales y tos ferina.

Precio, 3 ptas. frasco: Farmacia, Escuderos, 4

ÚLTIMA HORA

(Conferencias telefónicas)

Madrid 17 8'50 noche.

Firma de la reina

S. M. ha firmado los siguientes decretos:

De Obras públicas.—Concediendo á don Mariano Vilàlonga un ferri a arril que, empalmado en R. poli con la línea de Barcelona á San Juan de las Abadesas, se dirija á la villa de Rives y su valle.

—Concediendo una prórroga de tres años para la construcción del ferrocarril de Castellón al límite de las provincias de Navarra y Logroño junto á los baños de Fitero.

—Concediendo á los ferrocarriles del Grao de Valencia á Turís y minas Dos Aguas, Picassent á Catadau, por Aigüet y Carlet á Villanueva de Castellón, una prórroga de cinco años para terminar las obras.

—Autorizando á don Juan Alonso Allende para comprar el ramal de Zaragoza entre las líneas de Madrid á Zaragoza y Alicante y de Cariñena á Zaragoza en esta última ciudad.

—Fijando las planillas entre los diferentes servicios del personal técnico y administrativo de Obras públicas que no figuran detallados en la ley de presupuestos.

—Aprobando un proyecto de doble depósito de 15.000 metros cúbicos en Arrecife para el abastecimiento de agua de la isla de Lanzarote por su presupuesto de 204.119 pesetas.

De Gobernación.—Jubilando y concediendo honores de jefe superior de administración al jefe de Telégrafos don Castor Dieguez.

—Concediendo honores de jefe superior de administración á don Joaquín Llorente, director de sección de Telégrafos.

De Instrucción pública.—Concesión e honores.

La familia real

Ha pasado la tarde en el palacio de «Bianco y Negro», visitando la exposición de muñecas, organizada por el popular semanario madrileño.

El Rey no acompañó á su madre y hermanas.

Las cigarreras

El Consejo de administración de la Arrendataria, está dispuesto á admitir en sus talleres á las cigarreras despedidas, excepto á las que sirvieron de la fábrica con motivo justificado.

La fiesta de San Antón

Se ha celebrado hoy con la animación y alegría de costumbre, no habiendo que lamentar incidentes desagradables.

Los republicanos

Han presentado cuarenta y dos enmiendas á las actas de los diputados madrileños.

Los carlistas

El Gobierno ha tomado las oportunas medidas para evitar cualquier alzamiento carlista que pudiera ocurrir al ser coronado el Rey Alfonso XIII. Todos los gobernadores tienen ya recibidas energicas instrucciones en este sentido.

Los partidarios de D. Carlos, por su parte, hacen toda clase de trabajos de propaganda en provincias y están dispuestos á lanzarse al campo según públicamente se dice.

Las Cortes

Como se anunció, reanudarán sus tareas el próximo lunes.

De San Sebastián

Hay completa tranquilidad.

Han llegado veintiocho guardias civiles de caballería, al mando de un coronel. Quedarán, por ahora, aquí.

Los heridos el día del motín siguen mejorando.

El juzgado ha pedido certificado del acuerdo del Ayuntamiento prohibiendo las corridas de bueyes ensogados, y continúa el sumario.

La Rejente y Weyler

El ministro de la Guerra ha conferenciado hoy con la reina, guardando gran reserva acerca de los asuntos tratados en esta entrevista, que duró siete cuartos de hora y ha sido muy comentada, pues en estos días han visitado también el regio alcázar no pocos hombres políticos, y entre ellos Canalejas, Montero Ríos, duque de Tetuán y Vega de Armijo, ocultando todos el verdadero objeto de sus visitas.

«La Correspondencia de España» niega que el general Weyler haya estado hoy en el Palacio Real.

Noticias desmentidas

El ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, señor Vilàlonga, ha negado terminantemente que sea cierto el haber aparecido en Orihuela un caso de peste bubónica.

Lo que si ha comenzado á extenderse en esta población es la epidemia variólica.

De viaje

El ministro de Instrucción pública, señor Conde de Romanones, ha salido para Valencia, con objeto de asistir á la inauguración de la recientemente creada Escuela de Comercio.

El de Agricultura, Sr. Villanueva, sale el 23 para Sevilla, con objeto de presenciar el comienzo de las obras proyectadas en las márgenes del Guadalquivir.

El ministro de la Gobernación

Después de conferenciar detenidamente con el Sr. Sagasta, hoy ha vuelto á encargarse de su despacho el ministro de la Gobernación, señor González.

En el Congreso

Al reanudarse las sesiones en la Cámara popular, según manifestaciones del Presidente del Consejo, después de las acostumbradas preguntas y ruegos, se procederá á la discusión del proyecto de pago en oro en Aduanas y comenzará el debate de las actas graves madrileñas.

En Barcelona

Los telegramas oficiales recibidos esta tarde, acusan tranquilidad com-

pleta, habiendo vuelto al trabajo miles de huelguistas.

Esperase que á la mayor brevedad quedará definitivamente conjurado el conflicto.

El empréstito

La suscripción de obligaciones del Tesoro, alcanzó hoy la cantidad de 557.500 pesetas.

En Murcia

Compactos grupos de hortelanos intentaron impedir que en la capital entraran frutas y legumbres, siendo preciso que la benemérita disolviera á los revoltosos que al fin, aunque protestando, abandonaron su intranquilo actitud.

Con motivo de la llegada del nuevo Gobernador D. Miguel Aguado, las bandas de música y los orfeones de la población preparan lucidas ceremonias.

Meeting en la Unión

Sé celebró esta mañana con inmensa concurrencia y asistiendo el Presidente de las Sociedades obreras Españolas,

Procurándose varios discursos y en vista del hambre que devora a miles de personas necesitadas, abrióse una suscripción entre los asistentes, recaudándose en el acto 75.000 pesetas que se destinarán á dar trabajo á todos los obreros que lo solicitan, combatiendo así la miseria que hace presa en los menesterosos.

También se acordó en este meeting trabajar activamente en pro de la suspensión del impuesto sobre exportación de plomos argentinos.

Los reunidos telegrafizaron al mandatario mayor de Palacio, reclamando el apoyo y protección de la Reina Regente.

Concedese gran importancia y transcendencia á este meeting hoy celebrado en La Unión.

EXTRANJERO

En los Estados Unidos

En reunión del brada ayer, la comisión del canal istmico, como así se dice, estuvo discutiendo la proposición de venta hecha por la Compañía del Panamá.

El secretario de ésta, Mr. Lampré, informó ante esa comisión, y dío nuevas explicaciones acerca de los derechos y propiedades de la entidad que representa.

Se cree que el dictamen de la comisión quedará redactado mañana en condiciones de ser entregado al presidente de la república, Mr. Roosevelt.

La comisión de Hacienda del Senado ha aceptado varias enmiendas al proyecto de tarifas de aduanas, que ha de ser aplicado á los productos filipinos que se importen en este país.

En virtud de uno de los artículos del proyecto quedarán reducidos los derechos al 75 por 100 de los que señala el «bill Dingley», vigente en la actualidad para las mercaderías procedentes del extranjero.

También se reducen los derechos sobre las mercancías que se exportan al extranjero.

La satisfacción con que muchos periódicos norteamericanos han acogido las manifestaciones de simpatía entre el Emperador Guillermo y el presidente Roosevelt, y la noticia de que el príncipe Enrique de Prusia irá á Nueva York con objeto de presenciar la botadura del nuevo yate imperial y estrechar más y más las relaciones amistosas entre Alemania y los Estados Unidos, ha producido mal efecto en toda Inglaterra.

Se teme que en daño suyo se pongan de acuerdo los gobiernos de Berlín y Washington, y es muy probable que se haya llamado la atención de Mr. Roosevelt, sobre esa impresión de desagrado.

Acaso los políticos yankis traten de borrarla ahora con sus manifestaciones.

Santos Dumont en América

Los directores de la Exposición de San Luis anuncian que, contratado por ellos, irá Santos Dumont á los Estados Unidos á hacer nuevos experimentos sobre la navegación aerea.

en cuanto el distinguido inventor brasileño haya realizado su proyectado viaje aéreo á través del mediterráneo.

La noticia ha causado gran entusiasmo en todos los Aero Clubs de las distintas capitales de la Unión.

Leyds y las negociaciones de paz

Afirma el corresponsal de «The Standard» en Bruselas que á pesar de haber sido dementida la noticia repetidas veces, continúan las gestiones con los jefes boers para poner término á las hostilidades.

También asegura que el doctor Leyds, representante del Transvaal en Europa, se opone á que sean los boers los que entablen las negociaciones de paz.

En China

Desde Pekín anuncian que el emperador Kuang-Su visitó ayer el templo del Cielo, á fin de hacer algunos sacrificios en acción de gracias por el regreso de la corte á la capital.

Tres soldados japoneses han atacado á un centinela austriaco.

Este hoz fuego y mató á uno de los agresores.

También él resultó herido gravemente.

BERMÚDEZ

Régimen de vida del Papa

El primer médico del Vaticano, Lanoni, relata las costumbres de León XIII, invariables desde hace catorce años.

Hasta hace poco levantávase despierto á seis y media de la mañana; pero como los insomnios, tan ordinarios en la senectud, son frecuentes, se levanta ahora á las nueve; acto continuo celebra el santo sacrificio de la misa, la que le ayuda su fiel criado Centra; luego toma una taza de café con leche.

Desde la nueve y media á la una da audiencia.

Sus comidas consisten invariablemente en sopas, un poco de carne blanca, un poco de fruta y una copa de buen Burdeos, algo aguardiente; este régimen lo sigue todo el año, excepto los viernes y sábados, que son de viernes, en que solo toma pescado blanco y un poco de verdura cocida.

Como siempre en su gabinete, sirviéndole su ayuda de cámara Centra.

Las habitaciones particulares se componen de tres piezas; gabinete, cuarto de dormir y biblioteca, caleñadas en invierno á la temperatura fija de 18 grados.

Terminada su comida, el Papa lee los periódicos, tanto italianos como extranjeros, en colecciones de racores que le preparan sus secretarios Angel y Ungerini.

A las cuatro de la tarde se le da lectura del despacho oficial de asuntos corrientes y firma el correo.

A las nueve de la noche toma una ligera colación, compuesta de sopa y un huevo pasado por agua y á las once de la noche se acuesta.

Lanoni dice que el Papa debe á su sobriedad y al constante é inviolable régimen que sigue, la conservación de su salud.

Bolsa de Madrid

Cotización del día 17

Interior.....	72 75
Exterior.....	79 60
Amortizable al 4 por 100.....	00 00
Idem al 5 por 100.....	94'90
Cubas del 86.....	86 90
Idem del 90.....	72'40
Filipinas.....</	

